

ABSTRAK

ABDUL JALIL.105961108717.Peranan penyuluh pertanian dalam peningkatan pemanfaatan pekarangan rumah di Desa Tangru Kecamatan Malua Kabupaten Enrekang. Di bimbing oleh SYAFIUDDIN dan ANDI RAHAYU ANWAR.

Penelitian ini bertujuan untuk mengkaji peranan penyuluh pertanian dalam peningkatan pemanfaatan pekarangan rumah. Informan yang dipilih dalam penelitian ini berjumlah 15 informan yang terdiri dari 1 informan kunci dan 14 informan biasa. Penelitian kualitatif tidak dipersoalkan jumlah informan, tetapi bisa tergantung dari tepat tidaknya pemilihan informan kunci, dan kompleksitas dari keragaman fenomena sosial yang diteliti. Teknik penentuan informan sangat penting karena informan yang memberikan informasi. Hasil penelitian menunjukkan bahwa peran penyuluh pertanian di Desa Tangru Kecamatan Malua Kabupaten Enrekang adalah terdiri dari peran penyuluh sebagai fasilitator ditunjukkan dengan penyuluh memfasilitasi kelompok wanita tani terhadap hal-hal yang berhubungan dengan pemanfaatan pekarangan rumah seperti memberikan pelatihan pemanfaatan pekarangan rumah, memberikan informasi yang dibutuhkan, pemberian bibit, dan pupuk. Peran penyuluh sebagai motivator ditunjukkan dengan adanya lomba pemanfaatan pekarangan rumah, peran penyuluh sebagai motivator mampu mendorong masyarakat untuk lebih meningkatkan pemanfaatan pekarangan rumah. Peran penyuluh sebagai organisator ditunjukkan dengan pembentukan kelompok wanita tani serta penyuluh ikut serta dalam memberikan pemecahan masalah yang di hadapi dalam memanfaatkan pekarangan rumah, memberikan sumbangan pemikiran dalam membina kelompok wanita tani. Manfaat yang dihasilkan pada kegiatan penyuluhan pekarangan di Desa Tangru Kecamatan Malua Kabupaten Enrekang memiliki dampak positif bagi masyarakat seperti sebagai sumber bahan pangan tambahan, pemenuhan perbaikan gizi keluarga, serta mengurangi pengeluaran keluarga. Lahan pekarangan kalau ditata dengan baik dapat menjadikannya sebagai lumbung hidup, atau warung hidup sekaligus sebagai tabungan keluarga dan penambahan keindahan rumah.

Kata kunci :Peranan penyuluh, penyuluh sebagai fasilitator, motivator, dan organisator.